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会議に付した事件

及 び 採 決 結 果

報 告 協 議 事 項

１ 成人式及び立志式の延期について

２ 次世代育成支援対策推進法に基づく安芸太田町特定事業主行動計

画について

３ 安芸太田町における女性職員の活躍の推進に関する特定事業主行

動計画について

４ 令和２年度卒業証書授与式・卒園式（閉園式）及び令和３年度入学

式について

５ 学校における働き方改革取組方針に基づく各指標の状況について

６ その他



【 議 事 録 】

日程第１ 開会                      （午前９時 30 分開会）

教育長）

みなさんおはようございます。

全国的には、コロナ感染拡大が大変厳しい状況の中で緊急事態宣言がなされて２週間

が経ちます。少し減少傾向が見られるという報道がありましたが、本町では昨日、一作

日と５、６人目の感染者が出たと報じられました。町の職員も感染対策として常に検温、

マスクの着用、消毒を徹底的にしようということにしております。家庭内おいても食事

以外の時には、マスクを着用しようということで家庭内感染を防ごうというようなこと

も出ております。大変危機感のある状況だと思っております。

今日は急なご都合で河本委員、川野委員が欠席をされておられますが、３名出席して

おりますので今日の会議は成立するということで始めさせていただきます。

   

日程第２ 教育長報告

   

（以下の項目について報告）

  １ 12 月～２月の学校等の状況

① 人権フェスタ（12 月 1 日）戸河内ふれあい

② 幼小中学校卒業式（12 月 23 日）

③ 幼小中学校始業式（１月７日）

④ 令和３年出初式（１月 10 日）戸河内ふれあい＝中止

⑤ 令和３年成人式（１月 10 日）川森文化交流 C＝８月に延期

⑥ 臨時課長会議（豪雪対策会議）（１月 12 日）Web

⑦ 橋本町長新年訓示（１月 13 日）川森 C

⑧ 第２回安芸太田町学びの変革推進会議（先端技術活用）（１月 21 日）筒賀小

⑨ 広島県市町教育長会議（１月 22 日）Web

⑩ 全国連絡協議会・教科部会（１月 23 日）Web

⑪ 【予定】新しい学びプロジェクト令和２年度研究報告会（１月 30 日）Web

⑫ 【予定】安芸太田中授業研究（先端技術活用）（２月８日）安芸太田中

⑬ 【予定】国立教育政策研究所国際シンポジウム（２月 16 日）Web 免田登壇

⑭ 【予定】３月定例議会開会（２月 26 日～３月上旬）予定

  ２ 文部科学省委託業：先端技術活用実証研究について

① 知識構成型ジグソー法による協調学習の授業改善

② 学譜システムの活用と改善充実・学瞰システムの活用と改善充実

③ 学習履歴（学習ログ）集積と個人情報保護の徹底管理

   

  ３ 新時代における先端技術導入の実証事業に係る文部科学省ヒアリング（２月８日）

安芸太田中

① コロナ感染対応の授業参観と研究協議

② 発話記録と学瞰システムによる授業の振り返り

③ 学譜システムを活用した教材開発



  

  ４ 県費負担教職員人事の状況

  ５ 服務規律の徹底について

   ・セクハラ・飲酒運転等の未然防止

   ・交通違反や交通事故の未然防止 特に、降雪時の安全運転の徹底

   

日程第３ 報告・協議

教育長）

それでは、報告協議１ 成人式及び立志式の延期について事務局から説明をお願いし

ます。

金升課長）

  （成人式及び立志式の延期について説明）

教育長）

成人式及び立志式について何かご質問ございますか。

清胤委員）

   成人式は、もし開催されていたら、大雪でしたね。

金升課長）

   そうですね。女性の場合は着付けから会場までの送迎が大変なことになっていたと思

いますし、予定が相当変更となっていたと思います。

清胤委員）

   コロナの上に大雪だったら大混乱だったと思いますので、ご英断だったと思います。

ただ、８月に延期となったことについては、早い時期に決めてお知らせをしないと休み

が取りにくいかと思います。北広島町は 15 日のようですね。よろしくお願いします。

教育長）

   尾道とか 15 日と決めているところもあるようですから、早めに決定をお願いします。

金升課長）

   安芸太田町も 15 日の可能性も含めて早急に調整したいと思います。

教育長）

   よろしいですか。報告協議１を終わり、次世代育成支援対策推進法に基づく安芸太田

町特定事業主行動計画と次の安芸太田町における女性職員の活躍の推進に関する特定

事業主行動計画について、一括事務局からお願いします。

児玉課長）

   （次世代育成支援対策推進法に基づく安芸太田町特定事業主行動計画及び安芸太田町

における女性職員の活躍の推進に関する特定事業主行動計画について説明）



教育長）

   一括で全体の説明がありましたが、何かご質問ございますか。

池野委員）

   女性職員の活躍の推進に関する事業主行動計画ですが、現状を教えていただきたいの

ですが、この計画だと令和８年度までに女性の管理職の割合が 15％以上、育児休業を取

得する男性職員の割合を 20％以上とありますが、どうでしょうか。

児玉課長）

   現状として安芸太田町の最新値で、３人で 14.3％です。令和３年度の人事異動等もあ

りますが令和８年度までに 15％をめざしていく計画です。育児休業については、現状で

は１名いるぐらいで、なかなか男性が取得するという流れが追い付ていないという状況

です。

清胤委員）

   男性の子育て参加ですが、昔は「男子厨房に入るべからず」という時代があったぐら

いで、オムツを替えるなんてとんでもないという感覚があったでしょうけど、国際基準

で日本でも男女雇用機会均等法が始まって、男女共におうちのことも社会のことも担っ

ていくという世の中ですよね。例えば、男性の方が総じて手が大きいと思いますので、

赤ちゃんをお風呂に入れるときに両耳を抑えて洗うことは女性は難しいので、男性が活

躍すべきところは子育てでずいぶんあると思います。それをすることで男性も愛情がさ

らに湧いてくると思います。これは生涯教育と言いますか、大事な礎にもなると思いま

す。ぜひ、安芸太田町の職員さんには男性にも育児休業を取っていただきたいなと思い

ます。

児玉課長）

   男性の育児参加の付け加えとしまして、出産の立ち合いについてはほぼ 100％で、教

職員も町も事業主として関係してまいりますので、教育委員会として把握しながら働き

やすい職場づくりを推進していきたいと思います。

教育長）

   ほかによろしいですか。総務課からのこの協議については、教育委員会としても町と

一緒に推進していきたいと思います。

   次に報告協議４ 令和２年度卒業証書授与式・卒園式（閉園式）及び令和３年度入学

式についてを協議したいと思います。

林主幹）

   （令和２年度卒業証書授与式・卒園式（閉園式）及び令和３年度入学式について説明）

   説明に続き、告辞者について協議

教育長）

   急きょ、ご都合が悪くなられましたら、連絡ください。

   それでは５ 学校における働き方改革取組方針に基づく各指標の状況についてお願

いします。



林主幹）

   （学校における働き方改革取組方針に基づく各指標の状況について説明）

教育長）

   何か聞いてみたいことなどございますか。

清胤委員）

   スリム化については、コロナ禍というのもなんですが、ちょうどそういう時期ですか

ら、校長先生が思い切ってリーダーシップをとって考えていただいたら、この目標数値

というものは、改善されると思いました。それから、子どもと向き合う時間について、

このパーセンテージに現れない部分でのどう向き合うか、それが大事だと思います。管

理職である先生方には、実際に授業される先生の授業に向かう姿勢の在り方を見ていた

だきたいと思います。

教育長）

   自由記述には、大胆な慣例の撤廃や虚礼廃止など、時間を生み出す業務削減について

考えたいとありますが、学校で行事を行った後のお礼状を配付して回るなどのことなど

教育委員会関係者はなくしてもいいのかとは思いますが。一つずつ改善しないといけな

いものがあると思いますね。

清胤委員）

   教育長さんがおっしゃったこと、とても大事なことですね。教育委員会としてしなく

てもいいことを我々が発言することで、一般の教職員の先生方の誤解が解けるかもしれ

ませんね。

教育長）

   協調学習をかなり学校で頑張ってもらっているので、そのあたりが数値として表れて

いるかと思っていましたが、各種会議、校内研修の欄が水色で小学校は改善していると

いうことで安堵しています。充実感があればあまり疲れがないのかもしれませんね。

   よろしいでしょうか、以上で働き方改革を終わりたいと思います。

   以上で予定しておりました議題は済みました。

次回の教育委員会議の日程調整をお願いします。

   （次回の教育委員会議の日程調整）

   ２月 24 日水曜日ということでお願いします。

   以上で第１回教育委員会議を終わります。ありがとうございました。

                                            

（午前 10 時 30 分 閉会）


